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Ленинградская область 
отпраздновала 83-летие

В этом году главные торжества по случаю очередной годовщины 
образования Ленобласти прошли в Кингисеппе, который 1 августа 
также отметил День города

Главный областной праздник собрал 1 августа в 
Кингисеппе несколько тысяч участников. В качестве 
почетных гостей его посетили представители Прави-
тельства и Законодательного собрания Ленинградской 
области, Администрации Президента и депутаты Госу-
дарственной Думы, а также делегаций из всех муници-
пальных районов региона. Побывали на празднике и 
гости из других городов, регионов и стран.

Депутаты областного парламента во главе с пред-
седателем Иваном Хабаровым прошли в колонне участ-
ников праздничного шествия, которое началось в 13 ча-
сов по главной магистрали города. Горожане встречали 
участников парада аплодисментами – в том числе и по-
тому, что город к празднику заметно похорошел. Ше-
ствие проследовало под колокольный перезвон мимо 
храма Святой Екатерины на площади Николаева, по мо-
сту через реку Луга. 

Первая остановка была сделана в верхней части 
парка «Романовка». Здесь в фольклорном городке в 
торговых рядах развернулась ярмарка товаров, вы-
пускающихся на  областных предприятиях. Депутаты 
продегустировали ароматную продукцию хлебокомби-
натов, полюбовались на работы из бисера и тканые кар-
тины, а также живых осетров – добычу областных рыбо-
ловецких хозяйств. А в нижней части парка «Романовка» 
на стадионе затем начался праздничный гала-концерт. 

Открылось торжество с приветствий от лица руко-
водства региона и страны. Губернатор Валерий Сер-
дюков отметил, что 83-ю годовщину Ленинградская 
область встречает с крепкой экономикой, динамичной 
развивающейся социальной сферой, в обстановке 
внутренней политической стабильности. Глава испол-
нительной власти выразил искреннюю благодарность 
жителям области.
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Председатель Законодательного собрания Ленин-
градской области Иван Хабаров в своей речи также по-
благодарил всех земляков, и отметил, что принимае-
мые депутатским корпусом законы направлены прежде 
всего на реализацию Послания Президента – то есть на 
решение социальных вопросов, на улучшение демогра-
фической ситуации, на рост заработной платы, на раз-
витие и модернизацию экономики. Завершил же свое 
обращение Иван Хабаров следующими словами: «В этот 
общий для нас праздник от имени депутатов Законода-
тельного собрания желаю всем вам счастья, здоровья 
и благополучия!»

От имени президента России Дмитрия Медведе-
ва приветствие по случаю 83-летия создания Лено-
бласти собравшимся зачитал глава президентской 
Администрации Сергей Нарышкин. «Укрепление эко-
номического потенциала в Ленинградской области спо-
собствует успешному решению социальных вопросов 
и повышению благосостояния людей», – говорилось в 
президентском поздравлении. Затем уже «от себя лич-
но» (напомним, до перевода в Москву Сергей Нарыш-
кин долго трудился в администрации Ленобласти), Сер-
гей Евгеньевич от всей души поздравил руководителей 
и жителей Ленинградской области с праздником: «Вы 
живете и работаете на благо региона, который играл и 
играет исключительную роль в становлении и развитии 
российской государственности». 

Затем состоялось традиционное награждение об-
ладателей звания «Почетный гражданин Ленинград-
ской области» – награждение проводил Иван Хабаров. 
Для поздравлений на сцену поднялись почетные граж-
дане области разных лет. В 2010 году звания «Почетный 
гражданин Ленинградской области» были удостоены  
учитель химии лицея № 8  Тихвинского муниципаль-
ного района Виктор Башмаков и губернатор Валерий 
Сердюкову. «Моя награда – заслуга всех жителей обла- 
сти», – заявил губернатор, а Виктор Башмаков пожелал 
всем собравшимся успехов и сил для работы на благо 
родной области.

Далее праздник продолжился театрализованным 
представлением. Зрители познакомились с историче-
скими костюмами и нравами жителей тех земель, кото-
рые ныне составляют Ленобласть. 
Дрессировщики ястребов, сражаю-
щиеся воины в кольчугах и с меча-
ми, лихие наездники, барабанщицы 
и стрелки – все герои действия со-
брались на сцене под звуки гимна 
Российской Федерации. Затем на 
сцену вышли представители малых 
народов, живущих на территории 
области, которых в свою очередь 
сменили артисты ансамблей «Рус-
ская душа» и «Песняры», а также 
всеми любимые  эстрадные «звез-
ды» – Анне Вески, Лариса Долина и 
Олег Газманов.

Завершились торжества ве-
черним теплым дождем, который, 
впрочем, нисколько не испортил 
праздничного настроения, а также 
фейерверком. Кстати, салют гре- 
мел не только в честь Ленинград-
ской области, но и в честь Кинги-
сеппа, который в тот же день от-
метил 626-ю годовщину своего 
основания. 
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«ДЕНЬ ЛЕНИНГРАДСКОЙ ОБЛАСТИ –
ЭТО ЕЩЕ И ПОВОД ПОДВЕСТИ ПРОМЕЖУТОЧНЫЕ ИТОГИ»

Председатель Законодательного собрания Ленинградской области 
Иван Хабаров:

– День Ленинградской области – это отчасти подведение проме-
жуточных итогов года. Если вести отсчет от 1 августа прошлого года, 
то надо вспомнить, что мы переживали трудный период начала и конца 
2009 года. Уже приводились цифры, что за первое полугодие экономиче-
ский рост составил 9,4%, мы практически сравнялись с докризисным уров-
нем по индексу промышленного производства. Область живет, развивает-
ся и, уверен, будет развиваться дальше, чтобы люди не почувствовали тех 
катаклизмов, которые происходят в мире.

Кризис не застал врасплох Ленинградскую область, потому что у нас 
есть новые технологии, новая продукция, которая пользуется спросом, 
приходят инвестиции, развиваются порты... В промышленном комплексе, 
несмотря на кризисные явления, тоже идет рост. Есть улучшения и в со-
циальном развитии. В Ленинградской области высокие заработные платы 
у бюджетников – учителей, врачей, работников детских дошкольных учреж-
дений. Приняты законы, которые направлены на то, чтобы наши жители на-
прямую почувствовали, что им живется в Ленинградской области если не 
вольготно, то в какой-то степени комфортно. 

Герман Мозговой, заместитель председателя Законодательного 
собрания:

– Этот праздник не только по причине дня рождения Ленинградской 
области, но еще и потому, что реально улучшились показатели. Это гово-
рит о том, что все антикризисные меры, которые предпринимались Пра-
вительством и Законодательным собранием, оказались эффективными и 
результативными. Это главный итог.

Мы сегодня в ожидании серьезного обсуждения в Законодательном 
собрании концепции развития области до 2025 года. И нам как законода-
телям и жителям региона будет абсолютно понятно, на что они могут рас-
считывать на каждом из этапов. Это и есть прозрачность политики, тот са-
мый диалог, правильно построенные отношения и перспективные планы. 
Я считаю, что у нас в Ленинградской области с этим все в порядке. Думаю, 
другие регионы потихонечку нам завидуют.

Елена Драпеко, депутат Государственной Думы от Ленинградской 
области, почетный гость праздника:

– С каждым годом праздник становится все интереснее, и в каждом 
есть своя изюминка. В этом году мне понравилось то, что подчеркнули 
многонациональный состав нашей области и вспомнили не только тради-
ционные ингерманландские народы, водь, ижора, вепсов. То есть пригра-
ничная область, земля, на которой в течение 700 лет проходили волны смут 
и войн, сумела сохранить свою самобытность, язык, культуру, костюм.

Дмитрий Ворновских, депутат ЗС от Кингисеппского избирательного 
округа:

– Администрация города и все, кто был задействован в подготовке 
83-летней годовщины области, справились со своей задачей на «отлично». 
В очень сжатые сроки проделан колоссальный объем работ. Восстановили 
центральную улицу, благоустроили парк «Романовка», в котором проходил 
праздник, положили новое асфальтовое покрытие, установили системы 
безопасности и многое-многое другое. Скажу только одно – за такой ко-
роткий срок просто немыслимо было выполнить столько работы. 

Все с большой ответственностью отнеслись к этому празднику, пото-
му что это самый главный праздник для нашей Ленинградской области. 
И Кингисепп гордится тем, что праздник проходит именно здесь. Жителям 
Ленинградской области я желаю, прежде всего, здоровья, семейного сча-
стья, чтобы у нас росло новое поколение, а мы не забывали свое прошлое, 
потому что без прошлого нет будущего. И я уверен в том, что наша Ленин-
градская область всегда будет только в авангарде в Российской Федера-
ции по всем показателям. Счастья, удачи и всех благ!
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Ветераны и молодежь – 
в центре внимания

31 июля незадолго до начала торжественных мероприятий в честь 
празднования Дня Ленинградской области в историко-краеведческом 
музее Кингисеппа состоялось открытие фотовыставки «Лица По-
беды». А на Октябрьском бульваре в тот же день прошел праздник 
«Молодежное лето-2010»

Совместный проект Ленинград-
ского областного отделения партии 
«Единая Россия» и члена Союза 
фотохудожников России Дмитрия 
Жамкова реализован специально к 
юбилею Победы. Выставки прохо-
дят во всех районах Ленинградской 
области. Первым же в череде экс-
позиций стал Кингисеппский рай-
он. В церемонии приняли участие 
руководители региона и официаль-
ные лица.

Приветствуя ветеранов от име-
ни депутатского корпуса, предсе-
датель Законодательного собрания 
Ленинградской области Иван Ха-
баров поблагодарил их на подвиг в 
годы войны и послевоенное время, 
подчеркнул значимость проекта как 
для ветеранов, так и для молодежи. 
«Эти портреты, справедливо на-
званные «Лица Победы», останутся 
на долгие годы, и наше подрастаю-
щее поколение, вглядываясь в эти 
лица, может быть, увидит себя, за-
думается о многом…»

Открыл экспозицию секретарь 
Регионального политсовета партии 
«Единая Россия» Герман Мозговой, 
который отметил, что война явилась 
трудным испытанием для нашего 
народа, но благодаря героизму тех, 
кто сражался на фронте и в тылу, 
их самоотверженному подвигу уда-
лось завоевать победу. «На этих 
портретах те, кто прошел сквозь 
горнило Великой Отечественной 
войны. На их лицах вся боль и вся 
радость Победы».

Другой почетный гость, депу-
тат Госдумы от Ленобласти Сергей 
Петров напомнил, что День Побе-
ды – это самый святой для нашего 
Отечества праздник, и мы должны 
всегда помнить о том, какими жерт-
вами достался нам мир.

Торжественные мероприятия 
продолжились на другой площад-
ке – Октябрьском бульваре, где в 
полдень открылся праздник «Мо-
лодежное лето-2010». На площади 
были представлены делегации всех 
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районов области, у каждой из кото-
рых был флаг. Молодежь привет-
ствовали спикер областного парла-
мента Иван Хабаров, председатель 
областного комитета по молодеж-
ной политике Анна Данилюк и глава 
Кингисеппского района Александр 
Невский.

Иван Хабаров, в частности, от-
метил, что Ленинградская область  
это край, богатый историей, куль-
турным и духовным наследием, 
вековыми традициями, но главное 

Ленинградская область по-
явилась на карте Советского 
Союза после выхода постанов-
ления Всесоюзного Централь-
ного Исполнительного Комитета  
и Совета Народных Комиссаров 
РСФСР 1 августа 1927 года.

Регион был образован из не-
скольких бывших губерний: Ленин-
градской (после переименования 
Петрограда в Ленинград в 1924 го- 
ду соответствующее название по-
лучила и губерния), Псковской, 
Новгородской, Череповецкой и 
Мурманской и охватывала основ-
ную часть нынешнего Северо-
Западного экономического регио-
на России. 

Область пережила несколько 
административных реформ. После 
советско-финляндской и Великой 
Отечественной войн она приоб-
рела нынешние географические 
очертания. Ленинградская область 
интенсивно развивалась и превра-
тилась в важнейший промышлен-
ный регион страны. 

Дважды в двадцатом веке ле-
нинградская земля стала аре-
ной кровопролитных сражений. 
В 1939–1940 годах к северу от Ле-
нинграда, в лесах Карельского пе-
решейка шла «незнаменитая», по 
выражению известного советского 
поэта А.Твардовского, советско-
финляндская война, в результате 
которой в состав Ленинградской 
области вошли нынешние Вы-
боргский и Приозерский районы. 
А с июля 1941-го по август 1944-го 
здесь шли ожесточенные бои Ве-
ликой Отечественной.

Свидетельством признания 
боевых и трудовых заслуг жителей 
Ленинградской области явились 
высокие государственные награ-
ды. 30 ноября 1966 года область 
была удостоена ордена Ленина за 
мужество и героизм, проявленные 
в разгроме немецко-фашистских 
оккупантов под Ленинградом, и за 
успехи, достигнутые в развитии 
народного хозяйства. 26 января 
1984 года регион был награжден 
орденом Октябрьской революции. 
Им отмечены успехи трудящихся 
области в хозяйственном и куль-
турном строительстве, а также 
мужество и героизм, проявленные 
при защите Отечества во время 
Великой Отечественной войны.

СПРАВКА

его богатство – труженики, кото- 
рые делают все, чтобы область 
развивалась, и конечно, моло- 
дежь.  

«Спасибо вам за то, что вы про-
славляете Ленинградскую область 
в учебе и науке, культуре и спорте 
не только в России, но и за ее пре-
делами. Надеюсь, что и дальше вы 
будете активными!», – выразил уве-
ренность Иван Хабаров, после чего 
объявил «Молодежное лето» откры-
тым и праздник начался.
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Гатчинцы встретили
день рождения района и области

30 июля свое 83-летие отметил Гатчинский район. Торжества прош-
ли на стадионе в поселке Войсковицы, где в буквальном смысле ябло-
ку негде было упасть: в этот день все жители района, от мала до 
велика, стремились именно сюда, чтобы вместе отметить сразу два 
знаменательных события – годовщину основания района и Ленобла-
сти 

Девиз праздника – «Ценим 
прошлое, верим в будущее» – был 
выбран не случайно. На главной 
площадке собрались ветераны Ве-
ликой Отечественной войны, почет-
ные граждане Гатчинского района, 
руководители предприятий, труже-
ники, родители и дети.

По традиции торжество откры-
лось поздравительными словами 
руководства. На сцену поднялись 
председатель Законодательного 
собрания Ленобласти Иван Ха-
баров, депутат Государственной 
Думы Сергей Петров, глава Гатчин-
ского района Андрей Ильин, глава 
администрации Гатчинского райо-
на Александр Худилайнен.

Андрей Ильин отметил, что день 
рождения района совпадает с днем 
рождения Ленинградской области: 
«83 года мы идем вместе по жизни, 
и нам есть чем гордиться. Больше всего мы гордим-
ся людьми, которые создавали славу нашей земле и 
которые сегодня с нами – среди них Герои Совет- 
ского Союза, России, почетные граждане по профес-
сиям».

Об истории района, прошлых победах и основных 
достижениях современности рассказал Александр 
Худилайнен. «1 августа 1927 года была образована 
Ленинградская область и пять районов, в том чис-
ле Гатчинский. Стало доброй традицией в это время 
отмечать день рождения Гатчинского района, гово-
ря спасибо тем людям, благодаря которым мы имеем 
такие хорошие показатели». Глава администрации со-
общил, что за последние годы район повторил исто-
рию области и из дотационного стал территорией-
донором.

Затем выступающие приняли участие в церемо-
нии награждения государственными наградами. Со-
стоялось вручение районных наград - благодарностей 
администрации, почетного знака «Воинская слава по-
колений» и других. Звания Почетный гражданин Гат-
чинского муниципального района был удостоен Миха-
ил Ефимович Заславский.

Праздник запомнился гатчинцам: вокруг стадиона 
развернулись ярмарки, аттракционы, полевая кухня. 
Можно было даже прокатиться на верблюде. Концерт-
ная программа включала выступления как творческих 
коллективов района, лауреатов различных конкурсов, 
так и звезд российской эстрады.
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Парламент Ленобласти 
подвел итоги завершившейся сессии

7 июля состоялось 78-ое – заключительное заседание весенне-летней 
сессии Законодательного собрания Ленинградской области. Приняв 
ряд областных законов, депутаты также утвердили план законот-
ворческой деятельности на второе полугодие

На завершающем весенне-летнюю сессию засе-
дании, в работе которого принял участие губернатор 
Валерий Сердюков, Законодательное собрание в трех 
чтениях утвердило изменения в областной бюджет 
2010 года. Его доходы и расходы увеличены на 
238,5 млн. и 769,6 млн. рублей соответственно. Также 
был принят закон о календарном периоде составления 
и утверждения проекта областного бюджета и проекта 
бюджета Ленинградского областного фонда обязатель-
ного медицинского страхования в 2010 году, в соответ-
ствии с которым период составления и утверждения 
бюджетов установлен на трехлетнюю перспективу – 
2011–2013 годы. 

Депутаты утвердили также решение о назначении 
на 10 октября 2010 года дополнительных выборов в За-
конодательное собрание Ленинградской области по 
Приозерскому одномандатному избирательному окру-
гу № 4 и Кировскому одномандатному округу № 8. 

Одним из важных решений, принятых на последнем 
перед каникулами заседании, стала законодательная 
инициатива по внесению изменений в Градостроитель-
ный кодекс РФ, признающая целесообразной отмену 
обязательной государственной экспертизы в отноше-
нии объектов агропромышленного комплекса (площа-
дью до 5 тыс. кв. м.).

В заключение заседания Председатель Законода-
тельного собрания Иван Хабаров поблагодарил депу-
татский корпус, губернатора Валерия Сердюкова,  в 
также вице-губернатора – полномочного губернатор-
ского представителя региональном памраменте Алек-
сандра Кузнецова за совместную работу. Иван Хабаров 
подчеркнул, что, несмотря на парламентские канику-
лы, Законодательное собрание не приостановит свою 
работу, а на период осенней сессии перед депутатами 
стоит немало задач по законодательному обеспечению 
социально-экономического развития региона.

Губернатор Валерий Сердюков, в свою очередь 
также поблагодарил законодателей за проделанную 
работу, а также за активное общение с избирателя-
ми. Он обозначил основные проблемы Ленобласти, 
которые исполнительной и законодательной властям 
региона предстоит совместно решить. Прежде всего 
это ситуация с тарифами на услуги ЖКХ – губернатор 
подчеркнул, что для сдерживания роста тарифов есть 
все возможности. Для этого, по словам главы региона, 
должны быть четко отработаны нормативы затрат на 
производство каждого вида услуг и установлены нор-
мативы потребления.

По окончании заседания состоялась пресс-
конференция для средств массовой информации, на 
которой руководство Законодательного собрания, ру-
ководители фракций и председатели постоянных ко-
миссий ответили на вопросы журналистов.

О наиболее важных 
событиях прошедшей 
парламентской сессии 
читайте в интервью 
председателя Законо-
дательного собрания 
Ленобласти Ивана 
Хабарова на стр. 15.
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Государственная Дума поддержала 
законодателей Ленинградской области
7 июля Государственная Дума одобрила законодательную инициати-
ву Законодательного собрания Ленинградской области, касающуюся 
изменений в федеральный закон «Об общих принципах организации 
местного самоуправления в Российской Федерации»

Предложения законодателей Ленинградской обла-
сти предусматривают возможность совмещения пол-
номочий муниципальной администрации администра-
тивного центра и муниципального района. С докладом 
по законопроекту на заседании Государственной Думы 
выступил председатель постоянной комиссии по госу-
дарственному, административно-территориальному 
устройству и местному самоуправлению областного 
Заксобрания Юрий Соколов. Согласно концепции за-
конопроекта, теперь открыта возможность для созда-
ния общей местной администрации муниципального 
района и городского муниципального образования, в 
том случае, когда последнее являюется администра-
тивным центром муниципального района.

Такие изменения в федеральный закон «Об общих 
принципах организации местного самоуправления в 
Российской Федерации» позволят исключить возмож-
ность формирования в муниципальных образованиях, 

на территориях которых находятся административ-
ные центры муниципальных районов, сразу двух, осу-
ществляющих различные полномочия, местных адми-
нистраций. А также избежать противостояния между 
администрацией поселения (на территории которого 
находится административный центр муниципального 
района) и администрацией муниципального района. 

Предлагаемая модель организации МСУ в адми-
нистративном центре муниципального района будет 
использоваться только в том случае, если представи-
тельные органы обоих МО - муниципального района и 
поселения, являющегося райцентром, располагаются 
как территориально, так и организационно в одном на-
селенном пункте, а кроме того примут соответствую-
щие изменения к своим уставам.

Инициативу депутатов Ленинградской области в 
Госдуме поддержали 313 голосами «за», и в итоге за-
конопроект благополучно прошел первое чтение. 

ИТОГИ ПАРЛАМЕНТСКОЙ
СЕССИИ В ЦИФРАХ

В период весенне-летней сессии 2010 года Законодательное собра-
ние Ленинградской области приняло около 50 областных законов. Про-
ведено 10 заседаний, в том числе 3  внеочередных, рассмотрено более
500 вопросов, принято около 600 постановлений. 

13 постоянных комиссий Законодательного собрания провели более 
120 заседаний, на которых рассмотрели более 1200 вопросов. 

Приоритетными направлениями законотворческой работы стали со-
циальная защита граждан, контроль за исполнением областного бюджета, 
совершенствование регионального законодательства и приведение его в 
соответствие с федеральным.

Наиболее проблемные, связанные с необходимостью изменения фе-
дерального законодательства, вопросы рассматривались в ходе рабочих 
встреч с депутатами Государственной Думы. С начала 2010 года в област-
ном парламенте прошло три таких встречи с участием заместителя Пред-
седателя Государственной Думы Светланы Журовой, депутатов Сергея 
Петрова, Елены Драпеко, Владимира Комоедова, Андрея Лебедева, Алек-
сандра Шиманова.

В марте состоялось торжественное заседание в честь 20-летия из-
брания Ленинградского областного Совета народных депутатов 21-го со-
зыва, сформированного в результате первых демократических выборов, 
деятельность которого стала важной вехой в истории развития представи-
тельной власти региона.
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Новые Почетные 
граждане Ленобласти

Звание «Почетный гражданин Ленинградской области» присвоено 
губернатору и учителю химии

23 июня на пленарном заседании Законодательное 
собрание Ленинградской области утвердило решение 
о присвоении звания «Почетный гражданин Ленин-
градской области» губернатору Валерию Сердюкову 
и учителю химии муниципального образовательного 
учреждения «Лицей № 8» г. Тихвин Народному учителю 
Российской Федерации Виктору Башмакову.

Звание «Почетный гражданин Ленинградской об-
ласти» является высшим знаком общественной при-
знательности Ленинградской области лицам, внесшим 
выдающийся вклад в социально-экономическое разви-
тие Ленинградской области, повышение ее роли и ав-
торитета в Российской Федерации и за рубежом. Оно 
было учреждено от 12 июля 2001 года постановлением 
губернатора, после чего в марте 2009 года был принят 
соответствующий областной закон. В соответствии с 
ним, звание Почетного гражданина ежегодно присваи-
вается не более чем двум лицам. Так в прошлом году 
почетными гражданами Ленобласти стали первый за-
меститель председателя Правительства РФ Виктор 
Зубков и областной парламентарий Юрий Соколов, воз-
главляющий постоянную комиссию по государственно-
му, административно-территориальному устройству и 
местному самоуправлению Законодательного собра-
ния Ленинградской области.

«ЭТО ПРИЗНАНИЕ ЗАСЛУГ ПЕРЕД ЛЕНОБЛАСТЬЮ»

О заслугах новых лауреатов звания «Почетный гражданин Ленин-
градской области» рассказывает спикер Законодательного собрания 
Иван Хабаров:

– Виктор Яковлевич Башмаков выдающийся педагог, удостоен-
ный высокого звания Народного учителя нашей страны. Он учитель-
ствовал всю жизнь и заслужил новую награду своей жизнью, воспи-
танием сотен и тысяч детей, которым он дал знания и умения, а также 
любовь к отчизне. Виктор Яковлевич прекрасный человек.

Можно приводить множество примеров тех заслуг губернатора 
Валерия Павловича Сердюкова, за которые депутаты Законодатель-
ного собрания приняли решение также присвоить ему звание «Почет-
ный гражданин Ленинградской области». Валерий Павлович за время 
своей работы очень многое предпринял в экономике и промышленно-
сти. В Ленинградской области высокие заработные платы у бюджетни-
ков – учителей, врачей, работников детских дошкольных учреждений. 
Сделано многое, чтобы наши жители напрямую почувствовали, что им 
живется в Ленинградской области если не вольготно, то в какой-то сте-
пени комфортно. Область живет, развивается и, уверен, будет разви-
ваться дальше, чтобы люди не почувствовали тех катаклизмов, которые 
происходят в мире.

Так что оба эти решения были приняты депутатами совершенно 
справедливо.

10
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Бывший депутат Ленобласти 
возглавил Карелию 

В Карелии 21 июля на внеочередном заседании карельского Зако-
нодательного собрания был избран новый руководитель республи-
ки Андрей Нелидов, который много и плодотворно работал в Лен-
области – на посту председателя комитета по лесопромышленному 
комплексу, а так же депутатом, вице-спикером областного парла-
мента.

Карельские депутаты утвердили кандидатуру врио 
руководителя республики Андрея Нелидова на пост 
главы региона большинством голосов. За его назна-
чение проголосовал 41 член парламента, четверо воз-
держались. Помимо Нелидова на должность главы Ка-
релии претендовали зампред комитета Госдумы РФ 
по вопросам местного самоуправления Виктор Кидя-
ев и премьер-министр правительства Карелии Павел 
Чернов. Напомним, экс-руководитель Карелии Сергей 
Катанандов 30 июня ушел в отставку по собственному 
желанию.

Председатель Законодательного собрания Ленин-
градской области Иван Хабаров поздравил Андрея Не-
лидова с официальным вступлением в должность гла-
вы Карелии: «Ваша жизнь и трудовая биография тесно 
связаны с ленинградской землей. Здесь Вы работали 
на протяжении многих лет, решали важные 
для развития региона вопросы. В середине 
1990-х вы возглавили областной комитет по 
лесопромышленному комплексу и одновре-
менно являлись вице-губернатором. Нам 
особенно приятно, что как политический 
деятель вы состоялись именно в Законода-
тельном собрании Ленинградской области. 
Ваша многогранная работа и как депутата, 
и как заместителя председателя Законо-
дательного собрания и сегодня вызывают 
уважение коллег по депутатскому корпусу.

Уверен, что накопленный жизненный 
опыт, талант руководителя и профессио-
нализм помогут Вам на новом этапе про-
фессиональной деятельности, а  грамотный 
подход ученого и мудрость будут служить 
дальнейшему процветанию Карелии!

Выражаю надежду на продолжение со-
вместной работы, укрепление сотруднич-
ства между Республикой Карелия и Зако-
нодательным собранием Ленинградской 
области.»

ДОСЬЕ

Андрей Витальевич Нелидов
Родился 12 июня 1957 года в Ленинграде. В 1985 году окончил Ленинградский институт водно-го транспорта (ЛИВТ) по специальности «инженер-экономист». 

С 1980 года работал комплектовщиком, замначаль-ника отдела на Ленинградском экспериментально-исследовательском заводе при ЛИВТ. 
С 1996 года по 1999 год – замгубернатора Лен-области, глава комитета по лесопромышленному комплексу в областном правительстве. С 2000 года – гендиректор ОАО «Беломорско-Онежское пароход-ство». 

В декабре 2001 года избран депутатом законода-тельного собрания Ленобласти, входил в комиссию по международным, межпарламентским и региональным связям. 

С февраля 2004 года – вице-спикер областного заксобрания. 
30 марта 2006 года утвержден представителем правительства Республики Карелия в Совете федера-ции, зампред комитета по делам СНГ.
Доктор экономических наук.
Награжден орденом Почета. 
Женат, три дочери.
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Ветераны и парламентарии 
Ленобласти посетили Хатынь 

и Брестскую крепость
22 июня завершился визит делегации Ленинградской области 
в Белоруссию,  приуроченный к празднованию 65-летия Великой 
Победы 

В рамках визита, проходившего с 19 по 22 июня, 
Республику Беларусь посетили ветераны практически 
из всех районов Ленинградской области, члены Обще-
ственной молодежной палаты и депутаты Законода-
тельного собрания. Договоренность о поездке была 
достигнута в июле 2009 года в ходе подписания Со-
глашения о сотрудничестве между Законодательным 
собранием Ленинградской области и Минским област-
ным Советом депутатов.

Делегация Ленобласти посетила мемориальные 
комплексы «Линия Сталина», «Курган Славы», «Хатынь», 
познакомилась с Минском, Молодечно, Молодечнен-
ским районом. Затем депутаты прибыли в Брест, что-
бы 22 июня на рассвете принять участие в митинге-
церемонии «Реквием», посвященной 69-ой годовщине 
начала Великой Отечественной войны. В ходе траурной 
церемонии, собравшей на территории мемориально-

го комплекса «Брестская крепость-герой» более 2000 
человек из Белоруссии, России, Украины, Польши, 
депутат Юрий Соколов и руководитель Молодежного 
Совета при губернаторе Ленобласти Даниил Сорокин 
возложили венок к монументу защитникам Брестской 
крепости.

В Минске члены делегации, представлявшие пар-
ламент Ленинградской области, встретились с Пред-
седателем Минского областного исполнительного ко-
митета Борисом Батурой и Председателем Минского 
областного совета депутатов Светланой Герасимович. 
На встрече вице-спикер Сергей Бебенин поблагодарил 
руководство Минской области за хороший прием и на-
сыщенную культурную программу. 

«Во время поездки депутатов интересовала рабо-
та местных органов власти в различных сферах, в том 
числе по поддержке ветеранов, социальному, меди-
цинскому обслуживанию населения и другим направ-
лениям», - сказал Сергей Бебенин. 

От имени депутатов Законодательного собрания 
он пригласил делегацию Минской области посетить 
Ленинградскую область с ответным визитом.
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Ленобласть отметила День России 
в Кировске

12 июня в Парке культуры и отдыха Кировска состоялось торже-
ственное мероприятие, посвященное Дню России и 79-летию со дня 
образования города. Среди участников праздника были ветераны 
Великой Отечественной войны, учителя, врачи, руководители и ра-
ботники предприятий и молодежь

Несмотря на облачное небо и то и дело накрапыва-
ющий дождь, настроение у всех было радостное и при-
поднятое. Ощущалась атмосфера уважения к истокам 
и традициям. Празднование дня рождения Кировска 
прошло особенно символично, поскольку День города 
совпадает с Днём России. 

От имени депутатов Законодательного собрания 
участников и гостей праздника поприветствовал спи-
кер Иван Хабаров. Он выразил слова огромной благо-
дарности жителям и администрации города за вклад, 
который вносят Кировск и весь Кировский район в раз-
витие Ленинградской области. Напомнил председа-
тель парламента и наиболее знаменательные страницы 
истории города: «О Кировске и кировской земле знают 
не только в России, но и во всем мире. Это место оже-
сточенных боев - Невский пятачок, Синявинские высо-
ты, легендарная Дорога жизни. Именно здесь у дерев-
ни Марьино была прорвана блокада Ленинграда». 

Говоря о подвиге советских воинов в годы Великой 
Отечественной войны, о неумолимо уходящем времени 
и о 65-летии Победы, Иван Хабаров обратился к моло-
дому поколению, сказав, что именно молодежь завтра 
будет строить этот прекрасный город, возрождать бы-
лые традиции и сохранять их для будущих поколений. 

Теплые слова жителям, а также пожелания про-
цветания и устойчивого развития Кировску прозвучали 
в этот праздничный день также от имени руководства 
Ленинградской области, представителей администра-
ции города и района.

Далее зрителей ожидали открытие областного 
фестиваля-конкурса шоу-групп, выступление ансам-
бля барабанщиц «Ритмы на Неве», фестиваль игровых 
программ «Мозаика», выступления районных и област-
ных коллективов художественной самодеятельности 
и танцы. А в полночь кировский праздник «Город над 
вольной Невой» завершился красочным фейерверком.

История Кировска тесно связана 
со строительством тепловой элек-
тростанции. В июне 1931 года здесь 
начались работы по возведению 
ГРЭС и появился рабочий поселок. 
В будущем году город отпразднует 
знаменательную дату – 80-летний 
юбилей. 

СПРАВКА
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Итоги весенней парламентской 
сессии подведены

О важнейших итогах работы областного парламента в период ве-
сенней сессии 2010 года рассказывает Председатель Законодатель-
ного собрания Ленинградской области Иван Хабаров

– Подводя итоги сессии, можно 
охарактеризовать работу депутатов 
как интенсивную и результативную. 
За первое полугодие Законода-
тельное собрание приняло 49 об-
ластных законов и около 600 поста-
новлений. Оперативно принимать 
решения позволяла слаженная ра-
бота постоянных комиссий. Всего 
комиссии провели 120 заседаний, 
на которых рассмотрели более 
1200 вопросов. Особое место в де-
ятельности парламентариев заняло 
участие в проведении общественно 
значимых мероприятий. Прежде 
всего, связанных с 65-й годовщи-
ной Победы советского народа в 
Великой Отечественной войне.

– Чем особенно запомнилась 
минувшая сессия?

– Конечно же, 2010 год запом-
нится нам, да и всем россиянам, 
как год 65-летия Победы в Великой 
Отечественной войне. И не только 
яркими торжествами. Ленинград-
ская область выполнила задачу по 
обеспечению жильем ветеранов, 
вставших на учет до 1 марта 2005 
года. Создана правовая основа для 
того, чтобы обеспечить всех вете-
ранов, нуждающихся в улучшении 
жилищных условий, причем, неза-
висимо от даты постановки на учет. 
Над этим депутаты начали работать 
еще в 2009 году. Мы направляли за-
конодательную инициативу о вне-
сении изменений в федеральный 
закон «О ветеранах», в том числе в 

части переселения их из неблагоу-
строенного жилищного фонда.

При участии депутатов в регио-
не был проведен целый ряд меро-
приятий, посвященных 65-летию 
Победы в Великой Отечественной 
войне. 21 апреля Законодательное 
собрание провело торжественный 
приём для ветеранов. При под-
держке парламента области состо-
ялся ставший уже традиционным 
автопробег «Никто не забыт – ничто 
не забыто».

На Невском пятачке депутаты 
совместно с работниками аппарата 
Законодательного собрания про-
вели субботник по благоустройству 
воинских захоронений. Кроме того, 
в июне прошел визит делегации из 
депутатов, ветеранов и молодежи 
Ленинградской области в Респу-
блику Беларусь с посещением мест 
боевой славы, а также Брестской 
крепости. Поездка прошла в рамках 
реализации соглашения о сотруд-
ничестве с Минским областным Со-
ветом депутатов.

Помимо этого произошел це-
лый ряд важных событий. В начале 
года Законодательное собрание 
внесло изменение в Устав Ленин-
градской области о необходимости 
ежегодного отчета Губернатора 
перед депутатами. Такую задачу 
поставил перед субъектами Пре-
зидент Российской Федерации в 
Послании Федеральному Собра-
нию. И в марте Губернатор Валерий 
Сердюков впервые выступил на за-
седании Заксобрания с докладом 
о деятельности Правительства в 
2009 году, том числе по вопросам, 
поставленным депутатами. Таким 
образом, в Ленинградской области 
была заложена еще одна важная 
традиция. Кстати, мы это сделали 
одними из первых в стране.

В период весенней сессии был 
Уполномоченный по правам че-
ловека в Ленинградской области 
Михаил Юрьевич Козьминых, ко-
торый получил возможность без 
промедления приступить к работе 
и выполнять возложенные на него 
функции. Напомню, что закон «Об 

Уполномоченном по правам чело-
века в Ленинградской области» де-
путатский корпус принял в декабре 
минувшего года, что стало важной 
вехой в построении гражданского 
общества в нашем регионе. Теперь 
этот правовой институт заработал 
в полном объеме, в дополнение к 
ранее созданным региональным 
структурам – Общественной палате 
и Уполномоченному при Губернато-
ре по правам ребенка.

На внеочередном 73-м заседа-
нии депутаты одобрили назначение 
нового прокурора Ленобласти: им 
стал Сергей Литвиненко, с которым 
у Заксобрания, надеемся, сложит-
ся конструктивное сотрудничество. 
На одном из последних заседаний 
сессии он выступил с обширным 
докладом о состоянии законности и 
правопорядка в регионе. Было под-
нято много вопросов, которые тре-
буют совместной работы органов 
государственной власти, местного 
самоуправления и правоохрани-
тельных органов.

Год Учителя, объявленный в 
этом году в России, стал периодом 
признания самоотверженного учи-
тельского труда, повышения роли 
педагога в формировании будущих 
поколений. Областной парламент 
всегда в приоритетном порядке 
рассматривает законопроекты, на-
правленные на развитие образо-
вания, поддержку педагогов. Де-
путаты, в частности, приняли закон 
«О  ежемесячной денежной выпла-
те лицам, удостоенным почетного 
звания «Народный учитель СССР», 
«Народный учитель Российской Фе-
дерации». Кроме того, продолжает-
ся региональная олимпиада имени 
Леонарда Эйлера среди областных 
учителей математики. Победители 
олимпиады будут награждены на 
заседании регионального парла-
мента. 

Символично также, что в этом 
году звание «Почетный гражданин 
Ленинградской области» присвое-
но уважаемому учителю лицея № 
8 города Тихвина Виктору Башма-
кову.
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Какие наиболее важные законы 
принял парламент?

– Приняты законы «О противо-
действии коррупции», «О казне Ле-
нинградской области», «Об обра-
щении с отходами в Ленинградской 
области», «Об административно-
территориальном устройстве Ле-
нинградской области и порядке его 
изменения», «О гарантиях равен-
ства политических партий, пред-
ставленных в Законодательном 
собрании Ленинградской области, 
при освещении их деятельности 
региональными телеканалом и ра-
диоканалом». Внесены изменения 
в областной закон «Об отдельных 
вопросах отчуждения недвижи-
мого имущества, находящегося в 
собственности Ленобласти или в 
собственности муниципальных об-
разований Ленобласти и арендуе-
мого субъектами малого и средне-
го предпринимательства». Данным 
документом увеличен с трех до 
пяти лет срок выкупа арендуемых 
государственных и муниципальных 
помещений предприятиями малого 
и среднего бизнеса.

Законодательное собрание 
приняло более 10 обращений в 
федеральный центр по таким зна-
чимым вопросам как дополнитель-
ное лекарственное обеспечение 
федеральных льготников, о допол-
нительных мерах государственного 
регулирования цен на энергоноси-
тели, о социальной помощи роди-
телям военнослужащих, погибших 
во время прохождения службы.

– Что позволяет повышать эф-
фективность парламентской рабо-
ты?

– Депутаты отмечают, что наи-
более эффективными являются 
выездные заседания постоянных 
комиссий. К примеру, 5 июля мы 
выезжали в Сланцы, где обсуждали 
сложнейшие проблемы Сланцев-
ского района. В частности, ввод в 
эксплуатацию полигона твердых 
бытовых и промышленных отходов, 
газификацию сельских поселе-
ний, состояние канализационно-
очистных сооружений, вопросы 
энергосбережения и энергоэффек-
тивности. В ходе многостороннего 
обсуждения по всем вопросам были 
намечены пути решения.

А в марте депутаты посетили 
Ленинградский областной центр 
одаренных школьников «Интел-
лект», где ознакомились с резуль-
татами региональной целевой про-
граммы «Информатизация системы 
образования Ленинградской обла-
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сти на 2002–2006 годы». Депутаты 
на деле смогли убедиться, что вло-
женные бюджетные средства дают 
хороший результат.

Значительную роль в эффектив-
ной работе парламента сыграли ра-
бочие встречи депутатов с губерна-
тором Валерием Сердюковым. Так, 
16 июня в ходе очередной встречи 
депутатов Законодательного со-
брания с Губернатором были за-
тронуты вопросы повышения энер-
гоэффективности, капитального 
ремонта жилья, завершения строи-
тельства объектов образования, 
ремонта автодорог.

Не менее важным остается 
взаимодействие с органами мест-
ного самоуправления. В течение 
года состоялось 4 занятия «Муни-
ципальной школы» для депутатов 
представительных органов муни-
ципальных образований. Напомню, 
что занятия проводятся с целью 
обучения и повышения квалифи-
кации депутатов муниципалитетов 
первого и второго уровня. А в конце 
мая состоялась церемония награж-
дения победителей ежегодного 
конкурса на лучшую организацию 
работы представительных органов 
местного самоуправления Лено-
бласти за 2009 год. В этом году в 
пяти номинациях конкурса было 
заявлено 36 участников, 16 муни-
ципалитетов стали победителями 
и призерами. Этот конкурс способ-
ствует повышению эффективности 
работы и ответственности советов 
депутатов. Дальнейшее развитие 
получили традиции проведения 
встреч депутатов Законодательно-
го собрания с депутатами Государ-
ственной Думы. Подобное общение 
способствует решению важных во-
просов социально-экономического 
развития региона.

Также Законодательное со-
брание уделяет большое внимание 
изучению законотворческой рабо-
ты других субъектов Российской 
Федерации и укрепляет сотрудни-
чество с ними. 

Не менее важны, на мой взгляд, 
и внутренние связи – со специали-
стами в различных областях, воен-
нослужащими, ветеранами, госу-
дарственными и общественными 
структурами. Такое взаимодействие 
позволяет качественно улучшить 
нормотворческую деятельность. 
Активно работает Экспертно-
консультативный совет, созданный 
при областном парламенте. 

Главный итог нашей совмест-
ной работы – это развитие эконо-
мики региона. Пять месяцев 2010 

года наглядно демонстрируют, что 
Ленинградская область улучшила 
свои показатели: индекс промыш-
ленного производства сегодня вы-
рос по сравнению с тем же перио-
дом 2008 года, так что экономика 
области вышла на докризисный 
уровень и стабильно развивается.

Традиционно очень много вни-
мания мы уделяем работе с моло-
дежью. В марте состоялось рас-
ширенное заседание молодежных 
консультативно-совещательных 
органов, в котором участвовали 
представители Общественной мо-
лодежной палаты при Заксобрании. 
Совсем недавно в регионе начало 
работу Молодежное Правитель-
ство, и в настоящее время обсужда-
ется вопрос о создании Молодеж-
ного парламента, с инициативой 
о создании которого выступила 
Общественная молодежная пала-
та. Уверен, что новая молодежная 
общественная структура не только 
позволит молодым людям, нерав-
нодушным к судьбе своей «малой 
Родины» – Ленинградской области, 
реализовать свой творческий по-
тенциал, свою активную жизненную 
позицию, но и станет «кузницей 
кадров» для представительных ор-
ганов муниципальных образований 
нашего региона.

Кроме того, с нашей точки зре-
ния, необходимо продолжать ис-
кать новые подходы в повышении 
эффективности парламентской 
деятельности и информировании 
граждан о работе депутатов. Од-
ним из главных нововведений ста-
ло начало прямого вещания работы 
парламента в сети Интернет. Так 
в апреле на сайте www.lenoblzaks.
ru заработала онлайн-трансляция 
пленарных заседаний. Также запу-
щена модернизированная версия 
официального сайта Законода-
тельного собрания, вышло в свет 
новое официальное издание – 
«Парламентское обозрение Ленин-
градской области». Готовится к из-
данию доклад о состоянии законо-
дательства региона.

Как депутаты проводят парла-
ментские каникулы?

Несмотря на перерыв, парла-
мент продолжает работу. Часть де-
путатов ушли в отпуск, но многие из 
них продолжают работу в округах. 
Перед нами стоит задача законо-
дательного обеспечения стратегии 
социально-экономического разви-
тия Ленинградской области до 2025 
года, разработкой которой ведется 
в настоящее время.
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Одна из основных проблем сельского 
хозяйства – неиспользуемые земли

 

Парламент наградил журналистов

На 78-м, завершающем весенне-летнюю сессию, заседании Законо-
дательного собрания Ленинградской области были подняты вопросы 
поддержки и развития сельского хозяйства

В рамках «Правительственно-
го часа» вице-губернатор Ленин-
градской области, председатель 
комитета по агропромышленному 
и рыбохозяйственному комплексу 
Сергей Яхнюк выступил с докла-
дом о реализации «Государствен-
ной программы развития сельского 
хозяйства и регулирования рын-
ков сельскохозяйственной про-
дукции, сырья и продовольствия 
на 2008–2012 годы» в Ленобласти 
за 2009–2010 годы. Сергей Яхнюк 
отметил, что в этом направлении 
государственная политика наибо-
лее последовательна. Из бюджета 
Российской Федерации выделя-
ются субсидии по кредитной став-
ке. Возможности региона в этом 
плане намного шире: выполняются 
программы по социальному разви-
тию села, по развитию молочного 
животноводства, семейных ферм 
по разведению домашней птицы 
и так далее.  По итогам 2009 года 

23 июля на территории курортного комплекса «Туутари-парк» 
(Ломоносовский район) прошел ежегодный праздник для работни-
ков областных СМИ. Законодательное собрание отметило лучших 
в конкурсе «Эффективное сотрудничество» 

Награждение от имени Законодательного собрания 
проходило в рамках чествования лучших журналистов, 
организованного Правительством Ленинградской об-
ласти. Приветствие председателя Законодательного 
собрания Ленинградской области Ивана Хабарова к 
участникам фестиваля озвучила депутат Татьяна Яков-
лева («Единая Россия»): «От имени депутатов Зако-
нодательного собрания Ленинградской области при-
ветствую всех участников четырнадцатого Фестиваля 
средств массовой информации Ленинградской обла-
сти!»

По итогам конкурса «Эффективное сотрудниче-
ство», проведенного Законодательным собранием Ле-
нинградской области, денежными премиями и дипло-
мами были награждены:

– За наибольшее количество информационных ма-
териалов о деятельности Законодательного собрания 
Ленинградской области – редакция газеты «Тоснен-
ский вестник»

– За наибольшее количество радиосюжетов о дея-
тельности Законодательного собрания Ленинградской 
области – радиокомпания «Полужье»

производительность труда в сфер 
 сельского хозяйства составляет 
1,1 млн рублей на одного трудяще-
гося.

Главная проблема села – это 
неиспользуемые в хозяйстве зем-
ли. Сергей Яхнюк выступил с пред-
ложением создать специальный 
фонд, за счет которого мог бы про-
изводиться выкуп таких земель, 
либо увеличить налог для тех уго-
дий, которые не осваиваются.

Депутаты высоко оценили до-
клад вице-губернатора и выразили 
ряд пожеланий. Так парламента-
рий Игорь Бойченко («Единая Рос-
сия») поинтересовался, насколько 
производство сельхозпродукции 
удовлетворяет нуждам всей обла-
сти. Как сообщил Сергей Яхнюк, по 
основным продуктам питания Ле-
нинградская область обеспечивает 
себя на 100% – кроме отдельных 
видов мяса. Также был вопрос о 
том, продолжает ли производить-

ся в регионе порошковое молоко. 
По данным вице-губернатора, фак-
тов о систематических нарушениях 
нет, поскольку производство по-
рошкового молока практически от-
сутствует.

Присутствовавший на заседа-
нии губернатор Валерий Сердюков 
предложил депутатам Законода-
тельного собрания выступить с об-
ращением в правительство Рос-
сийской Федерации по вопросу 
передачи селекционных животно-
водств и семеноводческих хозяйств 
в собственность Ленобласти для 
их дальнейшей целенаправленной 
поддержки. Губернатор также от-
метил, что в целом положительные 
тенденции в сельском хозяйстве 
региона таковы, что примерно че-
рез два года Ленобласть выйдет 
на 100%-ное удовлетворение сво-
их потребностей, ликвидировав 
зависимость от импортной про-
дукции.

– За наибольшее количество телесюжетов о дея-
тельности Законодательного собрания Ленинградской 
области – «Телекомпания Тихвинское телевидение»

Дополнительно за активное освещение деятельно-
сти Законодательного собрания Ленинградской обла-
сти получили благодарности:

– Газета «Всеволожские вести»
– Радио «Приозерск»
– Телепрограмма «Тосненское телевидение»
Ежегодно Фестиваль собирает сотни работников 

печатных изданий, радио и телевидения Ленинград-
ской области, становится настоящим праздником для 
журналистов. Фестиваль не только дает возможность 
оценить работу, проделанную работниками средств 
массовой информации, подвести итоги и отметить 
лучшие коллективы, но и является площадкой для не-
формального общения, обмена ценным практическим 
опытом. 

В этом году значимое областное мероприятие по-
священо 65-летию Победы в Великой Отечественной 
войне. Эта тема, несомненно, нашла особое отражение 
в журналистике.
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Символ величия и несокрушимости 
нашей державы 

Дан старт довыборам в областной 
парламент

17 июля в городе Никольское Тосненского района прошел праздник, 
посвященный 770-летию победы в Невской битве. По случаю празд-
ника здесь, на берегу Тосны состоялось торжественное открытие 
памятного знака на месте стоянки дружины князя Александра 
Невского.

От депутатского корпуса на мероприятии при-
сутствовал заместитель председателя постоян-
ной комиссии по строительству, транспорту, связи 
и дорожному хозяйству Константин Остриков. Всем 
участникам праздничного события председатель За-
конодательного собрания Ленобласти Иван Хабаров на-
правил приветствие, в котором в частности говорилось: 
«В последнее время всё чаще слышим мы упомина-
ния о Святом Благоверном Великом Князе Александре 
Невском – личности выдающейся, ставшей олицетво-
рением благородства и храбрости русских воинов, ве-
личия и несокрушимости нашей державы, а с недавних 
пор и национальным символом. Имя Александра Не-
вского давно стало нарицательным, оно близко и доро-
го всем нам, независимо от национальности и верои-
споведания. Уверен, что камень, заложенный спустя 
много веков, станет такой же достопримечательностью 
нашего края, как и личность самого Александра Нев- 
ского – священным мемориалом для россиян и важной 
составляющей гражданско-патриотического воспита-
ния подрастающего поколения».

В работе совещания, которое вел председатель 
Ленинградской областной избирательной комиссии 
Владимир Журавлев, приняли участие представители 
всех семи политических партий, зарегистрированных 
в России и действующих на территории нашего ре-
гиона: это «Единая Россия», «Справедливая Россия», 
«Коммунистическая партия Российской Федерации», 
«Либерально-демократическая партия России» (ЛДПР), 
а также «Патриоты России», «Яблоко» и «Правое дело».

Представители партий были проинформированы 
о недавно вступивших в силу поправках  к закону «Об 
основных гарантиях избирательных прав», которым 
урегулирован новый перечень документов, необходи-
мых для заверения списка партийных кандидатов. А 
также документов, которые необходимо предоставить 
в территориальную избирательную комиссию каждым 
кандидатом.

Другой важной темой стало участие партий в фор-
мировании участковых избирательных комиссий, кото-

рые должны быть сформированы к 15 сентября. Пред-
лагающим свои кандидатуры партиям целесообразно 
учитывать принцип преемственности, наличие высше-
го юридического образования, плюс опыт организации 
и проведения выборов. Был поднят вопрос формиро-
вания и расходования избирательных фондов, а также 
предвыборной агитации, которая стартует в день вы-
движения кандидата, а в СМИ - с 11 сентября. Завер-
шиться же агитация должна в ноль часов 9 октября.

На состоявшемся в тот же день заседании Изби-
рательной комиссии Ленобласти председателем тер-
риториальной избирательной комиссии Кировского 
муниципального района был назначен Денис Миронов 
- председатель комитета экономического развития, 
промышленности и торговли администрации Киров-
ского муниципального района. А председателем ТИКа 
Приозерского муниципального района назначена Еле-
на Лукинова - сотрудник Ленинградской областной 
Торгово-промышленной палаты.

19 июля Леноблизбирком провел совещание с представителями по-
литических партий региона. Главной темой встречи стала подго-
товка к предстоящим в октябре этого года довыборам депутатов 
Законодательного собрания – по Кировскому (8) и Приозерскому 
(4) одномандатным избирательным округам
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КСП Ленинградской области прошла 
сертификацию

Комиссия Ассоциации контрольно-счетных органов Российской Фе-
дерации провела анализ деятельности Контрольно-счетной палаты 
Ленинградской области за 2007–2009 годы

Проверка проводилась в июне 
на предмет соответствия деятель-
ности КСП требованиям Декла-
рации принципов деятельности 
контрольно-счетных органов Рос-
сийской Федерации, а также стан-
дартам государственного финансо-
вого контроля и областному закону 
«О Контрольно-счетной палате Ле-
нинградской области». Целью сер-
тификации являлось содействие 
контрольно-счетным органам в по-
вышении эффективности осущест-
вления государственного финансо-
вого контроля. 

В ходе работы комиссия изучи-
ла нормативные правовые основы 
деятельности КСП, материально-
техническое обеспечение ее дея-
тельности, а также результативность 
деятельности палаты. Комплексный 
анализ был представлен в докладе 
председателя А.В. Ларькина и со-
докладах аудиторов, руководителя 
аппарата и начальника юридиче-
ского отдела Контрольно-счетной 
палаты Ленинградской области. 

По итогам работы комиссия по-
ложительно оценила деятельность 
Контрольно-счетной палаты Лено-

бласти, и было принято решение 
рекомендовать Президиуму Ассо-
циации контрольно-счетных орга-
нов Российской Федерации выдать 
ей соответствующий Сертификат 
Ассоциации.

В Сланцах обсудили вопросы 
ЖКХ и экологии 

В начале июля в Сланцевском муниципальном районе состоялось со-
вместное выездное заседание постоянных комиссий Законодатель-
ного собрания по жилищно-коммунальному хозяйству и топливно-
энергетическому комплексу и по экологии и природопользованию

Участие в обсуждении приняли 
также представители исполнитель-
ной власти Ленобласти и Сланцев-
ского района. Депутаты посетили 
строительные объекты и предпри-
ятия Сланцев: животноводческий 
комплекс ЗАО «Родина», строящий-
ся цементный завод ООО «Цемент», 
ЗАО «ЕвроАэроБетон». Парламен-
тариев ознакомили с перспектива-
ми развития проектов.

Так, в деревне Выскатка стро-
ится молочно-товарная ферма на 
1000 голов с доильно-молочным 
блоком, которая введена в эксплуа-
тацию в августе. А современный це-
ментный завод мощностью 1,86 млн 
тонн цемента в год, построенный 
с «нуля», начнет выпуск продукции 
осенью. Заказчиком строительства 
является группа ЛСР, генподрядчи-
ком – ООО «Цемент Северо-Запад». 
Уникальность проекта в том, что 
применяемые технологии позволят 
перерабатывать отвалы, получен-
ные при добыче горючего сланца и 
скопившиеся в Сланцах за долгие 

годы. Сегодня эти отвалы весом бо-
лее 100 млн тонн занимают 400 га. 

Что касается другого предпри-
ятия, то оно уже успешно работа-
ет. Запущенный в марте 2009 года, 
завод по производству изделий 
из ячеистого бетона автоклавного 
твердения (газобетона) – ЗАО «Ев-
роАэроБетон» – имеет мощность 
165 тысяч кубометров газобетона в 
год. Реализация продукции за этот 
год выросла на 70 %.

Общение продолжилось в зале 
заседаний районной администра-
ции. Открыл заседание спикер За-
конодательного собрания Иван 
Хабаров. Он поблагодарил пред-
ставителей района за гостеприим-
ство и обширную программу, а так-
же призвал их активно включиться в 
работу по формированию бюджета 
области на 2011 год.

Во время обсуждения острую 
полемику вызвал вопрос о состоя-
нии дел с вводом в эксплуатацию 
полигона твердых бытовых отходов 
и отдельных видов промышленных 

отходов. Полигон, построенный два 
года назад, до сих пор не введен в 
эксплуатацию из-за бездействия 
управляющей компании. Депутаты 
предложили вынести этот вопрос 
на рассмотрение «Правительствен-
ного часа», а также привлечь к про-
верке Контрольно-счетную палату 
Ленобласти.

Кроме того, был рассмотрен 
вопрос о газификации сельских по-
селений на территории района, ко-
торая идет чрезвычайно медленно. 
По мнению депутатов, необходимо 
работать по каждому конкретному 
случаю, просчитывая экономиче-
скую целесообразность финансо-
вых затрат.

Председатель Заксобрания 
Иван Хабаров отметил, что Слан-
цевский район имеет все возмож-
ности для успешного развития. 
Спикер призвал коллег на основа-
нии полученной в ходе знакомства с 
районом и заседания информации 
оперативно подготовить предложе-
ния для дальнейшей работы.
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Сабантуй отметили 
на ленинградской земле

27 июня в деревне Сярьги Всеволожского района прошел традицион-
ный татаро-башкирский праздник Сабантуй

 Организатором гуляний выступил фонд «Петербургский Сабантуй», 
который занимается подготовкой ежегодного национального праздника с 
1998 года. Почетными гостями праздника стали делегации Татарстана во 
главе с заместителем премьер-министра республики министром культуры 
Зилей Валеевой и Башкортостана – во главе с республиканским министром 
культуры и национальной политики Ильдусом Илишевым. Кроме того, на 
петербургском Сабантуе присутствовали представители города Казани.

Народные гуляния начались с утра и продолжались до самого вечера: 
в так называемых татарской и башкирской деревнях демонстрировались 
искусство и промыслы, а все желающие могли полакомиться произведе-
ниями национальной кухни.

Открыл праздник председатель Духовного управления мусульман 
Санкт-Петербурга и Северо-Западного региона России муфтий Жафяр 
Пончаев. Он отметил, что Россия многонациональная страна, а совре-
менный Сабантуй - это праздник, который всех объединяет, поскольку его 
участниками становятся не только татары и башкиры, но и представители 
других национальностей. В ходе официальной церемонии прозвучали так-
же слова приветствия председателя Законодательного собрания Ленин-
градской области Ивана Хабарова и спикера петербургского парламента 
Вадима Тюльпанова, вице-губернатора Ленинградской области Алексан-
дра Кузнецова и вице-губернатора города Михаила Осеевского.

Глава парламента Ленобласти Иван Хабаров поздравил всех от имени 
депутатского корпуса. Он отметил, что традиция проведения праздника на 
ленинградской земле сохраняется и с каждым годом становится всё значи-
мее. «Этот праздник, – подчеркнул спикер, – является символом самобыт-
ной культуры татарского и башкирского народов, и значимым событием в 
жизни Ленобласти, Татарстана и Башкортостана. Наши регионы связыва-
ют невидимые нити родства. К примеру, в годы Великой Отечественной во-
йны, освобождая Родину, погибло много татар и башкир. В Ленинградской 
области, которую населяют представители разных народностей, бережно 
хранятся и приумножаются вековые традиции живущих здесь народов».

Иван Хабаров поблагодарил собравшихся за вклад в развитие эконо-
мики и культуры области, а также выразил уверенность в том, что дружба 
между братскими народами будет крепнуть. Подтверждением сказанному 
являются соглашения о сотрудничестве с Республикой Татарстан, подпи-
санные областными Правительством и Законодательным собранием во 
время июньского визита в республику.

Сабантуй, или «Праздник плуга», отмечают 
во всех уголках нашей страны, во многих странах 
ближнего и дальнего зарубежья. 

Число участников петербургского Сабантуя 
растет из года в год. В 2009 году праздник плу-
га посетили более 120 тысяч человек.  В настоя-
щее время неподалеку от деревни Сярьги идет 
строительство первого в Петербурге и Ленобла-
сти ипподрома, так что в скором будущем про-
грамма Сабантуя станет шире – в ней появятся 
конные скачки.

СПРАВКА
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Золотые медали вручены лучшим 
выпускникам области

25 июня в Государственной академической капелле Санкт-Петербурга 
состоялся областной праздник чествования выпускников школ Ле-
нинградской области, награжденных в 2010 году золотой медалью 
«За особые успехи в учении» 

На торжестве присутствовали выпускников школ, 
родители, учителя, ветераны педагогического труда, 
руководители органов местного самоуправления. В 
этом году в Ленобласти медалью «За особые успехи в 
учении» награждены 488 из 7895 выпускников обще-
образовательных школ. Из них 280 удостоены сере-
бряной медали, а 207 человек – золотые медалисты. 
Именно для них и было организовано праздничное 
действо в одном из самых красивых залов Петербурга. 
Виновников торжества поздравили руководители Ле-
нинградской области: председатель Законодательного 
собрания Иван Хабаров, вице-губернатор Олег Уткин, 
председатель комитета общего и профессионального 
образования Сергей Тарасов. 

В своем выступлении Иван Хабаров отметил, что 
это один из самых торжественных и радостных празд-
ников, традиция проведения которого заложена много 
лет назад и продолжается. Обратившись к медалистам, 
он сказал, что успехи ребят – это во многом заслуга 
учителей, которые шли с ними бок о бок на протяже-
нии многих лет, давали знания, помогали, воспитыва-
ли. Также он поблагодарил родителей, переживавших 
и болевших за своих детей. Спикер подчеркнул, что в 
Ленинградской области достигнуты высокие показате-
ли сдачи Единого государственного экзамена, и в каче-
стве сравнения привел пример Республики Татарстан, 
где накануне была делегация региона и где результаты 
сдачи ЕГЭ несколько ниже.

«Исполнительная и законодательная власть Ленин-
градской области, – добавил Иван Хабаров, – делает и 
будет продолжать делать всё для того, чтобы образова-
ние развивалось, чтобы выпускники чувствовали себя 
комфортно, а учителя получали достойную заработную 
плату».

Напутствием выпускникам от главы областного 
парламента стало пожелание сохранить всё, что дала 
им школа и выбрать правильный путь в жизни – люби-
мую профессию, нужную обществу, получив которую, 
приложить все усилия для развития Ленинградской об-
ласти. «Мы вас ждем и желаем вам дальнейших успе-
хов!» – заключил он.

Затем началась церемония награждения меда-
листов: под бурные аплодисменты зрительного зала 
на сцену поднимались нарядные девушки и юноши от 
каждого района области. Награждение чередовалось 
выступлениями областных творческих коллективов.

Следует отметить, что 36 ребят из общего числа золотых меда-
листов являются выпускниками сельских школ, а это 17,3 % золотых 
медалей. По итогам учебного года лучше успехи в учебе продемон-
стрировали выпускники школ Гатчинского и Кингисеппского районов. 
А больше всего золотых медалистов подготовила средняя школа 
№1 города Тосно с углубленным изучением отдельных предметов – 
медали высшей пробы вручены семерым ее вчерашним ученикам.

СПРАВКА
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Родители должны знать, где бродит 
ночами их чадо

  Принят закон о равном 
  доступе политических партий 
          к теле- и радиоэфиру

В июне в стенах Законодательного собрания состоялось заседание 
«круглого стола», посвященного  реализации областных законов 
«Об административных правонарушениях» и «Об участии граж-
дан в охране общественного порядка на территории Ленинградской 
области». Свое мнение по данным законодательным инициативам 
высказали представители областного комитета правопорядка и 
безопасности, сотрудники прокуратуры и ГУВД по Петербургу и 
Ленобласти, а также члены Совета муниципальных образований Ле-
нинградской области

Модераторами дискуссии выступили председатель 
постоянной парламентской комиссии по законности 
и правопорядку Олег Петров («Единая Россия») и его 
коллега Павел Лабутин («Справедливая Россия»). Еще 
в ходе обсуждения областного закона «Об администра-
тивных правонарушениях» неоднократно отмечалось, 
что документ требует серьезной доработки. Особую 
обеспокоенность по этому поводу выразили предста-
вители прокуратуры Ленобласти. Глубоко проанали-
зировав механизмы реализации закона в части адми-
нистративной ответственности за нахождение детей в 
общественных местах в ночное время и проведя ряд 
проверок, прокуратора выступила инициатором внесе-
ния в поправок. Предполагается, что изменения будут 
направлены на привлечение к административной от-
ветственности не только руководителей организаций, 
на чьей территории окажутся дети в период действия 
«подросткового комендантского часа», но и роди-
телей. 

На 77 заседании областного парламента принят закон «О гаран-
тиях равенства политических партий, представленных в Законо-
дательном собрании Ленинградской области, при освещении их дея-
тельности региональными телеканалом и радиоканалом»

Новый областной закон реализует положения По-
слания президента Федеральному Собранию, связан-
ные с обеспечением гарантий равенства политических 
партий, представленных в законодательных органах 
субъектов, при освещении их деятельности. Закон 
гарантирует равное распространение информации 
в эфире региональных государственных телеканала 
и радиоканала о деятельности политических партий, 
представленных в Заксобрании Ленобласти. Контроль 
за таким равенством возможностей партий в эфиребу-
дет осуществлять областная Избирательная комиссия.

В настоящее время под действие закона подпа-
дают два региональных средства массовой информа- 
ции – Ленинградская областная телекомпания (ЛОТ) и 

«Мы полностью разделяем позицию прокуратуры в 
этом вопросе и уверены, что повысить эффективность 
закона будет возможно лишь при принятии таких жест-
ких мер», – подчеркнул Олег Петров.    

Опыт реализации второго закона («Об участии 
граждан в охране общественного порядка на террито-
рии Ленобласти») в противовес первому доказал его 
эффективность. Примеры эффективности доброволь-
ных народных дружин привели представители Всево-
ложского и Киришского районов. Здесь дружинники, 
многие их которых имеют опыт работы в правоохра-
нительных органах, осуществляют защиту жителей и 
принимают активное участие в укреплении правопо-
рядка.   

Подводя итоги встречи, Олег Петров подчеркнул, 
что подобный формат обсуждения позволяет получить 
наиболее объективное представление о ходе реализа-
ции областного законодательства.

Дом радио «Гардарика». Как отметил председатель ко-
митета по печати и связям с общественностью Влади-
мир Угрюмов, их количество может меняться, в связи 
с чем для обеспечения непрерывного процесса осве-
щения деятельности политических партий перечень 
каналов будет определяться распоряжением губерна-
тора.

Накануне на заседании фракции «Единая Россия» 
в Законодательном собрании было принято решение 
выступить с предложением о принятии проекта закона 
сразу в трех чтениях. Как отметил заместитель предсе-
дателя Законодательного собрания Герман Мозговой, 
закон будет способствовать созданию условий для по-
литической конкуренции в регионе.
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В центре внимания 
«Правительственного часа»

только самое важное
23 июня на заседании Законодательного собрания Ленинградской 
области в ходе традиционного «Правительственного часа» депута-
там была представлена информация о ходе реализации долгосрочной 
целевой программы о развитии и господдержке малого и среднего 
предпринимательства в Ленобласти до 2013 года, а также диспан-
серизации областных детей 

О  ПОДДЕРЖКЕ  МАЛОГО  И  СРЕДНЕГО  БИЗНЕСА

С первым докладом выступила председатель ко-
митета по развитию малого, среднего бизнеса и по-
требительского рынка Наталия Смирнова. В минувшем 
году 60 субъектов малого бизнеса (каждое действует 
менее одного года и организовано представителями 
социально-незащищенных слоев населения и молоде-
жи) получили грантовую поддержку из областного бюд-
жета в виде субсидий для начала предпринимательской 
деятельности. Дополнительно за счет средств феде-
рального бюджета субсидии получили 96 субъектов ма-
лого предпринимательства. Также на конкурсной осно-
ве предоставлялись субсидии для компенсации части 
затрат, связанных с уплатой процентов за пользование 
кредитами. Как и в прошлые годы, велась активная ра-
бота по выдаче займов предпринимателям. Кроме это-
го, в рамках программы налажена консультационная, 
организационно-методическая и информационная 
поддержка. Большое внимание уделялось проведению 
мероприятий, направленных на содействие росту кон-
курентноспособности и продвижению продукции субъ-
ектов малого и среднего бизнеса. 

Подводя итоги, Наталия Смирнова отметила, что 
за истекший период удалось не только выполнить все 
целевые задания Программы, но полностью достигнуть 
плановых значений ее бюджетной эффективности. 

Заслушав доклад, депутаты высказали ряд предло-
жений о том, как сделать дальнейшую реализацию про-
граммы «Развитие и государственная поддержка мало-
го и среднего предпринимательства в Ленинградской 
области на 2009–2013 годы» более эффективной. 

ПЛАНОВАЯ  ЗАБОТА  О  ДЕТСКОМ  ЗДОРОВЬЕ 

Информацию регионального правительства о про-
веденной диспансеризации детей Ленинградской об-
ласти депутатам представил председатель комитета по 
здравоохранению Александр Окунев. По ряду показа-
телей, в сфере диспансеризации детей по сравнению 
с 2008 годом произошли положительные изменения. 
В частности, в 2009 году количество оздоровленных 
детей в амбулаторно-поликлинических учреждениях 
увеличилось на 67 человек. Кроме этого, в результате 
проведенных оздоровительных мероприятий по ито-
гам 2009 года уменьшилось количество детей с хро-
ническими заболеваниями, наблюдающихся в третьей 
группе здоровья. 

Особое внимание в ходе доклада было уделено 
программе «Вакцинопрофилактика». Проводимая в 
рамках этой программы работа позволила снизить ко-
личество заболеваний такими серьезными инфекция-
ми, как дифтерия, гепатит В.  

Реформа школы требует аккуратности
Вопросы, касающиеся оптимизации образовательных учреждений, 
стали главной темой июньского заседания постоянной комиссии 
по образованию и науке Законодательного собрания

В рамках обсуждения темы, приобретающей все 
большую актуальность в связи с объявленной рефор-
мой финансирования бюджетных учреждений, парла-
ментарии рассмотрели ряд обращений, поступивших 
от родительской общественности. Так речь зашла о ре-
организации школ в поселке Войскорово Тосненского 
района и деревне Хвалово Волховского района. Авторы 
писем выражали обеспокоенность по поводу возмож-
ного закрытия школ вопреки тому, что здесь есть вся 
необходимая материально-техническая база и усто-
явшиес педагогические коллективы. Родители также 
сообщали, что обучаться в этих сельских школах для 
многих жителей Войскорово и Хвалово стало доброй 
семейной традицией. А демографические показатели 

в обоих поселениях с каждым годом улучшаются – а 
именно нехватка ребят за партами является одним из 
формальных поводов к закрытию школ.  

Заслушав информацию, члены комиссии пореко-
мендовали представителям родительских комитетов 
усилить взаимодействие с районными советами депу-
татов по данному вопросу. «Поток жалоб от родителей 
на так называемую оптимизацию сельских школ растет 
с каждым месяцем. А это значит, что мы что-то пока 
где-то не дорабатываем. Мы должны думать не только 
об экономической целесообразности тех или иных ре-
форм, но в первую очередь - о качестве образователь-
ных услуг», - подытожил председатель комиссии Нико-
лай Пустотин («Единая Россия»). 
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Главная забота областной прокуратуры – 
коммунальные тарифы, вырубка лесов 

и незаконная миграция

Работа мировых судей становится 
более открытой

В конце июня прокурор Ленинградской области Сергей Литвиненко 
представил депутатскому корпусу доклад о состоянии законности 
и правопорядка в регионе

Сергей Литвиненко выступил перед депутатами 
впервые после своего назначения, состоявшегося в 
апреле. На «Правительственный час», в рамках которо-
го прозвучал доклад, были приглашены руководители 
всех региональных силовых ведомств и контролирую-
щих органов. Кроме того, в обсуждении принял участие 
губернатор Валерий Сердюков.

Прокурор Литвиненко рассказал о состоянии за-
конности и преступности в Ленинградской области и 
подробно остановился на мерах прокурорского реаги-
рования. Среди наиболее проблемных вопросов, тре-
бующих пристального внимания, областной прокурор 
выделил соблюдение прав жителей в сфере ЖКХ, со-
хранность лесного фонда, соблюдение миграционного 
законодательства, здравоохранение и экологическую 
безопасность. Особое внимание он также уделил рабо-
те по надзору за муниципальным нормотворчеством и 
контроле за противоречиями в федеральном и регио-
нальном законодательстве.

Сергей Литвиненко выразил уверенность, что тес-
ное конструктивное сотрудничество, которое сложи-
лось у прокуратуры области с Законодательным со-
бранием, будет способствовать совершенствованию 

работы по стабилизации 
обстановки в регионе.

Уже в ходе обсуждения 
доклада губернатор Вале-
рий Сердюков высказал 
пожелание, чтобы при всех 
выявляемых нарушениях 
прокуратура области опе-
ративно информировала 
органы муниципальной и 
государственной власти.

Постоянная комиссия по законности и правопорядку Законода-
тельного собрания под председательством Олега Петрова одобрила 
в первом чтении проект областного закона  «Об обеспечении до-
ступа к информации о деятельности мировых судей Ленинградской 
области»

Законопроект направлен на обеспечение откры-
того и свободного доступа граждан к информации о 
деятельности мировых судей. Документ позволит ис-
полнить требование федерального закона «Об обе-
спечении доступа к информации о деятельности судов 
в Российской Федерации», вступивший в силу в июле. 
Отныне обязательным становится размещение в Ин-
тернете информации о деятельности всех судов стра-
ны – в том числе и мировых судей.

Областной закон устанавливает требования к ин-
формации, размещаемой на официальном сайте каждо-
го мирового судьи Ленинградской области (по инфор-
мации комитета правопорядка и безопасности, работы 
по подключению судебных участков к сети Интернет и 
созданию официальных сайтов уже выполнены). Так-
же в законе предусмотрена и возможность получения 

информации даже для тех граждан, кто не располагает 
доступом к Интернету: в помещения судебных участков 
и органов местного самоуправления будут оборудова-
ны специальные информационные стенды.

Напомним, что 26 мая постановлением Заксобра-
ния были внесены дополнения в структуру и штатные 
расписания аппаратов мировых судей Ленобласти, со-
гласно которым вводится 81 должность референтов 
I категории, ответственных за организацию доступа к 
информации о деятельности областных мировых судей 
на каждом судебном участке.

Закон  «Об обеспечении доступа к информации о 
деятельности мировых судей Ленинградской области» 
позволит не только повысить юридическую грамот-
ность населения, но и ответственность мировых судей 
за качество своей работы.
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Председатель постоянной комиссии по государ-
ственному, административно-территориальному 
устройству и местному самоуправлению Юрий Со-
колов обратил внимание Сергея Литвиненко на необ-
ходимость совместной работы по изменению феде-
рального законодательства: явное несовершенство 
федеральных законов порой становится причиной мно-
гих «искусственных» нарушений, выявляемых в работе 
органов местного самоуправления. Другие депутаты 
задали Сергею Литвиненко ряд других вопросов о про-
блемах, с которыми сталкиваются муниципалитеты и 
избиратели.
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Депутаты взяли на контроль 
энергоснабжение Луги
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Вопросы, касающиеся электроснабжения города Луги, стали основ-
ной темой выездного заседания постоянной парламентской комиссии 
по жилищно-коммунальному хозяйству и топливно-энергетическому 
комплексу

Поводом для поездки стало обращение трудово-
го коллектива филиала ОАО «Ленинградская област-
ная управляющая электросетевая компания» (ЛОЭСК) 
«Лужские городские электрические сети» к депутатам 
областного парламента. В обращении содержалась 
просьба разобраться в ситуации, сложившейся в орга-
низации в связи с временной передачей полномочий 
по обслуживанию местных электрических сетей сто-
ронней организации: так до подведения итогов тен-
дера на право заключения договора аренды электро-

сетевого комплекса управление всеми городскими 
электросетями было передано ООО «Управление сете-
выми комплексами» (УСК). В письме сотрудники пред-
приятия также выразили обеспокоенность по поводу 
возможного расформирования трудового коллектива. 
«За эти годы неоднократно менялась форма собствен-
ности предприятия. Но перед любой реорганизацией 
до коллектива четко доводилась структура предпри- 
ятия, и сохранялись все кадры», – отмечается в обра-
щении. 

Выступая перед депутатами и членами 
областного правительства, представители 
ОАО «ЛОЭСК» рассказали об итогах рабо-
ты последних пяти лет. В частности, их уси-
лиями было построено и реконструировано 
12 трансформаторных подстанций и более 
10 километров линий электропередач. 
На развитие электросетевого комплек-
са Луги было направлено более 25 мил- 
лионов рублей. В случае победы в конкур-
се на обслуживание электросетевого хо-
зяйства Лужского городского поселения, 
компания не намерена сбавлять обороты 
и планирует строительство новой подстан-
ции (мощностью 110 кВт) в рамках про-
граммы развития электросетей города на 
ближайшие четыре года. 

Предполагается, что строительство 
подстанции должно повысить инвестици-
онную привлекательность города. Но пока 
что для выполнения этой стратегической 
для города задачи не хватает технических 
возможностей. Кроме этого, сотрудники 
ЛОЭСК готовы продолжить работу по ре-
монту и реконструкции местных электро-
установок. Многие из них за последние 
годы износились и находятся в аварийном 
состоянии. 

В завершение встречи председа-
тель постоянной комиссии по жилищно-
коммунальному хозяйству и топливно-
энергетическому комплексу заксобрания 
Геннадий Жирнов («Справедливая Рос-
сия») отметил, что депутаты берут под свой 
личный контроль всю процедуру проведе-
ния конкурса на право аренды электро-
сетевого комплекса Луги –  во избежание 
ущемления трудовых прав коллектива ЛО-
ЭСК. Кроме этого, парламентарий подчер-
кнул, что заслушанная в ходе выездного 
заседания информация, послужит основа-
нием к выработке мер по поддержке орга-
нов местного самоуправления в вопросах 
топливно-энергетического комплекса. 
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Иван Хабаров встретился со спикером 
Киевоблсовета

Парламентарии Северо-Запада 
поддержали инициативы депутатов 

Ленобласти
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1 июля в Киеве Председатель Законодательного собрания Ленинград-
ской области Иван Хабаров встретился с Председателем Киевского 
областного совета Александром Качным. Встреча прошла в рамках 
официального визита делегации Ленобласти в Киевскую область

В ходе беседы спикеры двух 
парламентов обсуждали перспек-
тивы взаимодействия регионов в 
сфере законодательства и обмена 
опытом законотворческой деятель-
ности, в частности, детали под-
писания межпарламентского со-
глашения о сотрудничестве. Иван 
Хабаров рассказал об основных 
нормативных правовых актах, при-
нятых за последнее время Законо-
дательным собранием Ленинград-
ской области и способствующих 
социально-экономическому разви-
тию региона.

В этот же день было заклю-
чено соглашение о торгово-эко-
номическом, научно-техническом и 
культурном сотрудничестве между 
Правительством Ленинградской 
области и Киевской областной го-
сударственной администрацией, 
которое подписали губернатор Ва-
лерий Сердюков и председатель 
Анатолий Присяжнюк.

2–4 июня в Архангельске прошла 39-я Конференция Парламентской 
Ассоциации Северо-Запада России (ПАСЗР). Ее участники поддер-
жали подготовленное депутатами Ленинградской области обраще-
ние к Федеральному Собранию о необходимости введения дополни-
тельных мер государственного регулирования и контроля за ценами 
на энергоносители

Участие в работе Конференции 
принимают представители всех 
11 субъектов Федерации, входящих 
в Северо-Западный федеральный 
округ, представители аппарата 
Государственной Думы и Совета 
Федерации. Делегацию парламен-
тариев Ленинградской области воз-
главляли спикер Законодательного 

собрания Иван Хабаров, а также 
депутаты Анатолий Зайцев и Татья-
на Павлова. Одним из самых острых 
вопросов конференции стало под-
готовленное архангельскими де-
путатами обращение к Президенту 
Дмитрию Медведеву «О создании 
федерального и региональных до-
рожных фондов и об источниках их 

Ленинградскую и Киевскую об-
ласти связывают длительные пар-
тнерские отношения. Два года 
назад Ленинградскую область 
посетила делегация Киевской об-
ластной государственной адми-
нистрации, и депутаты областного 
парламента встретились с Пред-
седателем Киевской областной 
государственной администрации 
Верой Ульянченко. Тогда же была 
достигнута договоренность о под-
писании соглашения о сотрудни-
честве между Законодательным 
собранием Ленинградской обла-
сти и Киевским областным сове-
том. 

Кроме того, в 2009 году парла-
ментом Ленинградской области 
подписаны соглашения о сотруд-
ничестве с двумя другими регио-
нальными парламентами Украины: 
Одесским областным советом и 
Полтавским областным советом. 

СПРАВКА

формирования». Состояние дорог 
в регионах ухудшается и требу-
ет оперативных мер. Обращение 
содержит просьбу определиться 
с финансированием дорожной от-
расли.

Участники заседания также 
поддержали подготовленное де-
путатами Ленобласти обращение 
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к Федеральному Собранию о не-
обходимости введения дополни-
тельных мер государственного ре-
гулирования и государственного 
контроля цен на энергоносители. 
В документе выражается крайняя 
озабоченность ростом цен на энер-
гоносители, электрическую энер-
гию, услуги организаций комму-
нального комплекса и вызванным 
этими факторами повышением ста-
вок оплаты населением жилищно-
коммунальных услуг. Обращение 
содержит ряд конкретных предло-
жений. В частности, предлагается в 
законодательном порядке обеспе-
чить снижение размера федераль-
ного стандарта максимально допу-

стимой доли расходов граждан на 
оплату жилого помещения и комму-
нальных услуг в совокупном доходе 
семьи до 15 процентов.

Кроме того, рассматривались 
вопросы о взаимодействии ПАСЗР 
с Общественной палатой РФ, и 
о ходе реализации в субъектах 
Северо-Запада основных положе-
ний Послания Президента РФ Фе-
деральному Собранию, высказан-
ных в ноябре 2009 года.

Одним из решений Конферен-
ции стало создание в структуре 
ПАСЗР постоянного комитета по аг- 
ропромышленному комплексу, в со- 
став которого от Ленинградской об-
ласти вошел председатель постоян-

ной комиссии по АПК и рыбохозяй-
ственному комплексу Виктор Санец.

«Вопросы, вынесенные на об-
суждение, как никогда актуальны, 
затрагивают интересы всех регио-
нов Северо-Запада, в том числе 
Ленинградской области, – сообщил 
Иван Хабаров. – Наши предложения 
о государственном регулировании 
цен на энергоносители были приня-
ты коллегами по парламентской ас-
социации, наряду с обращениями, 
касающимися законодательного 
обеспечения реализации Послания 
Президента РФ, других важных во-
просов. Все прозвучавшие и приня-
тые предложения имеют огромное 
значение».

Комитет ПАСЗР 
по экономической политике 

и бюджетным вопросам просит 
президента возродить дорожные фонды
Вопросы содержания автомобильных дорог заняли прерогативное 
место в повестке дня постоянного комитета Парламентской Ассо-
циации Северо-Запада России по экономической политике и бюджет-
ным вопросам, заседание которого под председательством депута-
та Законодательного собрания Ленинградской области Анатолия 
Зайцева прошло в Архангельске

Парламентарии считают, что действующая с 2003 
года система финансирования дорожного хозяйства 
оказалась нежизнеспособной. Объем финансирова-
ния ремонтно-восстановительных работ и работ по 
содержанию автодорог настолько низок, что не может 
обеспечить улучшение их технико-эксплуатационных 
характеристик и остановить негативные процессы вы-
хода дорог из строя.

«Наша беда в неумении эксплуатировать дороги, – 
отметил в своём выступлении председатель комитета 
по экономической политике и хозяйственной деятель-
ности Мурманской областной Думы Валерий Горин, 
– Необходимо менять подходы к ремонтным работам, 
брать за основу европейские стандарты, вносить изме-

нения в ГОСТ». Его поддержала коллега из Республики 
Коми председатель Комитета Государственного Со-
вета по бюджету, налогам и экономической политике 
Белла Забровская.

В развитие темы член комитета Архангельского об-
ластного Собрания депутатов по строительству, пред-
принимательству и инвестициям Александр Нечаев 
предложил от имени ПАСЗР направить Обращение в 
поддержку намерения Президента России Дмитрия 
Медведева возродить федеральный и региональные 
дорожные фонды, что обеспечило бы поступление не-
обходимых средств на строительство и модернизацию, 
ремонт и содержание государственных автомобильных 
дорог общего пользования.
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Награждены лучшие учителя 
Ленинградской области

В июне Юсуповском дворце прошел традиционный праздник, на ко-
тором состоялось чествование победителей и лауреатов областных 
этапов конкурсов «Учитель года», «Библиотекарь года», «За нрав-
ственный подвиг учителя», «Лучшая программа развития образова-
тельного учреждения среди кадрового резерва»

С приветственным словом к педагогам обратились 
председатель Законодательного собрания Ленинград-
ской области Иван Хабаров, вице-губернатор Олег 
Уткин, и председатель областного комитета общего и 
профессионального образования Сергей Тарасов.

Поприветствовав собравшихся от имени всех депу-
татов Заксобрания, Иван Хабаров, отметил, что конкурс 
«Учитель года» требует особой силы воли –  для участия 
в нем необходимо не только учиться, совершенство-
ваться, но и постоянно внедрять в учебный процесс не-
что новое. «То, что результаты ЕГЭ по области в этом 
году значительно лучше, чем в прошлом, и лучше, чем 
в целом по России, – это прежде всего заслуга тех, кто 
находится в этом зале – учителей и ветеранов педаго-
гического труда», - добавил спикер.

Он также особо подчеркнул значимость профессии 
библиотекаря: «Библиотекарь сегодня не только обе-
спечивает сохранение книжного фонда, но еще и за-
нимается большой краеведческой работой. Несмотря 
на развитие Интернета, информационных технологий, 
книга была, есть и будет. Спасибо за то, что вы приви-
ваете нашим детям любовь к книге».

Что касается победы в номинации «Лучшая про-
грамма развития общеобразовательного учреждения», 
то, по мнению Ивана Хабарова, она является резуль-
татом участия директора, руководителя и всего педа-
гогического коллектива в поиске перспективных путей 
развития нашей школы. Также спикер подчеркнул, что 
духовно-нравственное воспитание подрастающего 
поколения должно являться первоочередной государ-
ственной задачей и посетовал о том, что 14 законопро-
ектов, подготовленных Госдумой еще два года назад и 

направленных на защиту детей, до сих пор не приняты. 
Он сообщил, что на встрече с думскими депутатами от 
Ленобласти областные законодатели поднимают во-
прос об ускорении прохождения проектов федераль-
ных законов, в частности, закона «О защите детей от 
информации, причиняющей вред их здоровью и раз-
витию».

Затем началась церемония награждения учителей. 
Торжественности мероприятию добавила концерт-
ная программа: выступления коллектива спортивного 
бального танца «Жемчужина» Центра творчества юных 
из Гатчины и ансамбля скрипачей «Гармония» из по-
селка Колтуши Всеволожского района.

ЛАУРЕАТЫ
Лучшим учителем в Ленинградской области стал 

учитель истории и обществознания Агалатовской 
средней общеобразовательной школы Всеволож-
ского района Антон Горшков. Именно он осенью 
будет представлять регион на общероссийском кон-
курсе «Учитель года - 2010». Победитель выступил 
с ответным словом и попросил пожелать ему удачи.

В номинации «Библиотекарь года» победила
Галина Владимировна Маркина, заведующая школь-
ной библиотекой Ропшинской средней общеобразо-
вательной школы Ломоносовского района.

В номинации «Лучшая программа развития об-
щеобразовательного учреждения среди кадрового 
резерва» победила Марина Рафаиловна Ганеева, 
заместитель директора по учебно-воспитательной 
работе Кировского лицея Кировского района.

Победителем в номинации «За нравственный 
подвиг учителя» за разработку и реализацию проек-
та «Внешкольник» в рамках проведения «Года Учите-
ля» награждена Ирина Александровна Старичкова, 
педагог дополнительного образования МОУ ДОД 
«Центр информационных технологий» города Тих-
вина.
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Инвестпривлекательность 
Ленобласти роднит ее с китайской 

провинцией Цинхэй
В середине июля состоялась встреча депутатов Законодательного 
собрания Ленобласти с членами Собрания Народных представите-
лей провинции Цинхэй (КНР). Встреча прошла в рамках визита де-
легации Китайской народной республики в Россию, организованного 
Северо-Западным региональным «Центром сотрудничества со стра-
нами Азиатско-Тихоокеанского региона»

С приветствием к гостям выступил заместитель 
председателя Законодательного собрания Сергей Бе-
бенин. Он рассказал коллегам из Китайской Народной 
республики об инвестиционной привлекательности 
Ленобласти, о достижениях сельского хозяйства, а так-
же о принципах формирования областного бюджета. 
Председатель постоянной комиссии по законодатель-
ству, международным, региональным и общественным 
связям заксобрания Виталий Климов подчеркнул, что 
связи Ленобласти с китайскими провинциями последо-
вательны и укрепляются с каждым годом: «Мы подпи-
сываем соглашения с теми регионами, которые схожи 
с Ленинградской областью либо географически, либо 
условиями экономического развития».

Председатель постоянной парламентской комис-
сии по агропромышленному и рыбохозяйственному 
комплексу Виктор Санец затронул важную для любого 
региона  тему продовольственной безопасности. Сре-
ди важнейших принятых депутатами ЗС ЛО докумен-
тов, которые помогли сохранению и развитию агропро-
мышленного комплекса, он назвал законы «О развитии 
села», «Об обороте земель сельскохозяйственного на-
значения», «О повышении плодородия», «О повышении 
генофонда в животноводчестве и земледелии», а также 
целевую программу социального развития сельских 
поселений региона.

Заместитель председателя постоянной комиссии 
по экономике, собственности, инвестициям и промыш-
ленности Виктор Попов обратил внимание гостей на то, 
что Ленинградская область успешно преодолела труд-
ности кризисного времени, рассказал об поддержке 
малого и среднего предпринимательства, а также о 
больших успехах в подготовке новых квалифицирован-
ных кадров для областных предприятий.

Коллега Сергея Бебенина из китайской провинции 
Цинхэй, заместитель председателя Собрания народ-
ных представителей, господин Ма Фухэй в ответном 
слове отметил благоприятность условий для инвести-
ций в Ленинградской области и гарантированный успех 
таких вложений. Он также сообщил об особенностях 
провинции: располагается на тибетском высокогорье 
на северо-западе Китая и обладает огромными при-
родными и экономическими ресурсами (на высоте трех 
тысяч метров над уровнем моря располагаются запасы 
нефти и более минералов, богатая флора и фауна). Ре-
гион Цинхэй также привлекателен для иностранных ин-
весторов, как и Ленинградская область. Господин Ма 
Фухэй пригласил российскую делегацию на междуна-
родную конференцию по вопросам развития региона, 
которая пройдет в следующем году в административ-
ной столице Цинхэя городе Синин.
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Казань поможет «Электронной
Ленобласти»

Ленобласть развивает связи 
с Северной Осетией

24 июня в Казани председатель Законодательного собрания Ленин-
градской области Иван Хабаров посетил Государственный Совет 
Республики Татарстан 

Иван Хабаров прибыл в Казань 
в составе официальной делегации 
Ленобласти во главе с губернато-
ром Валерием Сердюковым. Целью 
визита являлось подписание со-
глашения о сотрудничестве между 
двумя регионами. 

Председатель Госсовета РТ 
Фарид Мухаметшин ознакомил 
Ивана Хабарова, а также депутатов 
Заксобрания Ленинградской обла-
сти Ильдара Гилязова и Александра 
Трафимова, с парламентским цен-
тром. Члены делегации побывали 
в музее истории парламентаризма, 
где оставили запись в Книге почет-
ных гостей.

«Искренне рад вашему визи-
ту, – сказал Фарид Мухаметшин, 
приветствуя гостей. – Мы давно 
планировали эту встречу, прежде 
всего, для того, чтобы закрепить 
наше сотрудничество подписанием 
межпарламентского соглашения. 
Татарстанский парламент считает 
важным укрепление горизонталь-
ных связей между законодательны-
ми органами субъектов».

Спикер Законодательного со-
брания Ленобласти поблагодарил 
руководство Госсовета Республи-
ки за теплый, дружественный при-
ем. «В ходе пребывания в Казани 

мы были поражены масштабами 
строительства жилья по уникальной 
программе социальной ипотеки, 
количеством спортивных объектов, 
а также реализацией программы 
«Электронный Татарстан», – от-
метил Иван Хабаров. – Мы рассчи-
тываем, что в рамках соглашения 
Татарстан окажет нам содействие, 
в том числе, и в создании аналогич-
ного проекта».

Соглашение о сотрудничестве 
между Законодательным собрани-
ем Ленинградской области и Госу-
дарственным Советом Республики 
Татарстан своими подписями скре-
пили Иван Хабаров и Фарид Муха-
метшин. Стороны договорились 
обмениваться законотворческим 
опытом, содействовать удовлетво-
рению языковых, образовательных 
и национально-культурных потреб-
ностей жителей двух регионов, а 
также координировать усилия  по 
продвижению законодательных 
инициатив в федеральном парла-
менте. В рамках соглашения парла-
ментарии намерены законодатель-
но подкреплять другой документ 
о сотрудничестве, подписанный в 
этот же день руководителями ис-
полнительной власти Ленобласти и 
Татарстана в Казанском Кремле. 

18 июня председатель областного парламента Иван Хабаров принял 
участие в церемонии подписания соглашения о торгово-экономическом, 
научно-техническом, социальном и культурном сотрудничестве 
Ленинградской области с  Республикой Северная Осетия-Алания

Стороны сошлись во мнении, что межре-
гиональное сотрудничество имеет большие 
перспективы и может развиваться по многим 
направлениям. Это торгово-экономические 
отношения, социальные и культурные связи, 
а также обменом опытом в сфере здравоох-
ранения и местного самоуправления. Свои 
подписи под текстом соглашения поставили 
губернатор Ленинградской области Вале-

рий Сердюков и глава Республики Северная 
Осетия-Алания Таймураз Мамсуров. 

Председатель Законодательного собра-
ния Ленинградской области Иван Хабаров 
подчеркнул, что межпарламентские отноше-
ния двух регионов сложились уже давно: со-
ответствующий документ о сотрудничестве 
между областным Законодательным собра-
нием и Парламентом Республики Северная 



ИЮНЬ–АВНУСТ  2010

СОТРУДНИЧЕСТВО

32

Депутаты крепят сотрудничество 
с польскими коллегами

С  7  по 10 июня делегация Законодательного собрания Ленинград-
ской области во главе со спикером Иваном Хабаровым побывала 
с официальным визитом в Сеймике Нижнесилезского воеводства 
Республики Польша

В ходе визита депутаты Ленинградской области 
встретились с Председателем Сеймика Ежи Покуем, 
руководителем аппарата Сеймика Войсехом Окрутны, 
а также с польскими коллегами-депутатами. Стороны 
положительно оценили результаты межпарламентско-
го сотрудничества, а также обсудили ряд вопросов се-
годняшнего дня, представляющих взаимный интерес.

Законодательное собрание Ленобласти актив-
но взаимодействует с коллегами из стран ближнего и 
дальнего зарубежья. Что касается Польши, то в дека-
бре 2009 года с Сеймиком Нижнесилезского воевод-
ства было подписано официальное соглашение о со-
трудничестве, работа над которым была начата еще в 
2008 году в ходе визита делегации Нижнесилезского 

Осетия–Алания был подписан в декабре 2004 года. 
Главной его целью тогда было оказание помощи уче-
никам школы № 1 города Беслана, пострадавшим в 
результате страшного теракта, произошедшего в сен-
тября того года. Теперь же, исходя из наработанного 
опыта совместной деятельности, нашим двум регио-
нам будет гораздо легче найти возможности для взаи-
модействия, заключил Иван Хабаров. 

С этим полностью согласился Таймураз Мамсуров, 
который в свою очередь выразил удовлетворение теми 
конкретными результатами, которые принесли респу-
блике почти семь лет сотрудничества с Ленобластью. 
Например, в этом году дипломы о высшем образова-
нии поличила первая группа бесланских ребят.

воеводства в Ленинградскую область. Соглашение 
предусматривает обмен опытом законотворческой де-
ятельности – прежде всего в различных отраслях эко-
номики, а также в сферах инновационных технологий, 
образования, культуры и туризма.

Напомним также, что в мае Председатель Зако-
нодательного собрания Ленинградской области Иван 
Хабаров в составе российской делегации, возглавляе-
мой Председателем Совета Федерации Федерального 
Собрания РФ Сергеем Мироновым, принял участие во 
Втором Форуме регионов Российской Федерации и Ре-
спублики Польша. Форум был посвящен перспективам 
российско-польского сотрудничества и экономическо-
го партнерства.






